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FECHA: Septiembre 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encontronazo deja 9 heridos” 

  “Vamos a recomenzar: López Obrador” 

 “Habrá espacios para disponer de residuos: RH” 

 “Director de penales destruido” 

 
“Arranca programa Pachuca proactiva” 

 
“Turismo en decadencia” 

 
“No circula” 

 “No llegó” 

 “En ruta el Tuzobús para la zona metropolitana, detalla Meléndez” 

 
“Registran cárceles déficit de custodios” 

 
“Afloja PGR ante piratería” 

 
“Ocultaron al consejo de administración de Pemex contrato de busques-hotel” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Votan en Hidalgo para convertir a Morena en partido político: Integrantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en el distrito VI con cabecera en Pachuca, votaron a favor de convertir a esta Asociación 
Civil en un partido político que los represente en los espacios de elección popular. Con 64 votos a favor y siete en contra, 
los simpatizantes de Morena en Mineral de La Reforma y Pachuca (municipios que integran el distrito electoral VI de 
Hidalgo), decidieron que la asociación creada en 2011 por Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, sea 
el octavo instituto político a nivel nacional, junto con el PRI, PAN, PRD, PT, MC, Panal y PVEM. El Congreso Distrital 
realizado en Pachuca forma parte de las asambleas que se llevan a cabo en 300 distritos de México, donde el tema es 
llevado a votación. Hasta este sábado, únicamente en los distritos IV con cabecera en Tulancingo y el VI de Pachuca se 
realizaron asambleas; ambos aceptaron que Morena sea convertido en partido político, no obstante quedan cinco distritos 
hidalguenses que tendrán que votar en los siguientes días. Este sábado en Pachuca, los asistentes a la asamblea 
sufragaron como si lo hicieran en una elección normal, libre y en secreto. Con una papeleta rosada, donde anotaron una 
de las dosopciones: Morena por un partido político o asociación civil, cada uno depositaba su voto en las urnas dispuestas 
por la coordinación de Morena en Hidalgo. La primera etapa de los trabajos que establece López Obrador, consiste en 
organizar congresos distritales con todos los simpatizantes e integrantes de Morena. La segunda se concretará con los 32 
congresos estatales, a realizarse del 10 de octubre al 11 de noviembre. Para Hidalgo el Congreso estatal se llevará a cabo 
el 23 de octubre en lugar y horario por confirmar. Durante ese lapso, se prevé que los días 19 y 20 de noviembre 
próximo se efectúe en la ciudad de México, en un sitio aún por definir, una asamblea nacional en la que los delegados de 
Morena y López Obrador definirán el futuro del Movimiento Regeneración Nacional. Para el coordinador del Movimiento 
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de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, Francisco Garduño Yáñez, a unos días de comenzar los Congresos 
Distritales, a nivel nacional un 90 por ciento ha decidido que el movimiento de AMLO sea convertido en un partido político 
para que compita en las siguientes elecciones federales. “Nosotros no tenemos diputados, no tenemos senadores, ni 
asambleístas, no tenemos nada, hemos luchado; entonces puede ser un movimiento con un instrumento electoral como 
es un partido político como en otros países”, indicó el coordinador de Morena en el estado. Claves: Los siguientes 
Congresos distritales serán este domingo al medio día en Huazalingo (distrito I); el viernes 28 de septiembre en el distrito 
3 con cabecera en Actopan en el auditorio del Sindicato de Telefonistas. En el distrito 2 con cabecera en Ixmiquilpan el 
sábado 29 de septiembre a las 10:00 horas en el Hotel Valle Inn. Ese mismo día pero a las 16:00 horas en el distrito 5 de 
Tula de Allende se realizará la reunión en el Restaurante “Los Negritos”. El último congreso distrital en Hidalgo tendrá 
fecha el 30 de septiembre a las 10:00 horas en el Hotel Plaza Sahagún, que corresponde al distrito 7 con cabecera en 
Tepeapulco. (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Habrá espacios para disponer de residuos HR: Los estados de Hidalgo, Puebla, Tlaxcala y Veracruz 
firmaron recientemente un convenio de coordinación para eltratamiento adecuado de residuos sólidos, dentro de la Red 
Regional GIRESOL, el cual es impulsado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales a nivel nacional y 
forma parte de las estrategias del gobierno federal para combatir el cambio climático y la contaminación. Con la firma de 
convenio se busca que las cuatro entidades federativas, representantes de la zona Centro y Golfo, busquen alternativas 
coordinadas para dar un adecuado manejo a los residuos sólidos y se evite contaminar tierra, agua y aire, señaló la 
subsecretaria de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat, Sandra Herrera Flores. La funcionaria federal 
expuso que por ello es muy importante la capacitación en materia ambientalque cada estado pueda darle a sus 
municipios. Por parte de Hidalgo, firmó este convenio el secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo, quien 
señaló que en el estado están por abrirse tres nuevos rellenos sanitarios con los que se busca solucionar el problema de 
la basura. “Para nosotros es un tema muy importante el de esta red, porque tenemos un problema muy serio con los 
residuos sólidos urbanos; tenemos la instrucción de procurar que la mayoría de los municipios puedan tener ya su relleno 
sanitario. “Tenemos tres a punto de echar a andar, que es el de Champantongo, el de Apan y el de Huehuetla, que están 
construidos porque justamente estamos en la organización de los municipios para que los puedan operar, y este tipo de 
reuniones y capacitaciones son muy importantes para todos”. Rodríguez Murillo expuso que ya fue integrado el Programa 
estatal para la gestión integral de los residuos sólidos, el cual busca impedir que se deposite la basura a cielo abierto, por 
lo que “las sanciones para estos tiraderos van a ser muy altas, sin embargo también tenemos que darles una opción a los 
municipios. El próximo año tendremos que construir otros, el relleno Metropolitano está por iniciar sus labores y también 
tiene que estar terminado este año”. Dijo que con la apertura de estos nuevos rellenos sanitarios se estaría avanzando en 
el tratamiento de la basura porque actualmente sólo el 10 por ciento de los desechos que se generan al día en la entidad 
son tratados. “Yo creo que en cuanto a una correcta disposición de los desechos sólidos estamos en un escaso 10 por 
ciento, entonces esperamos que con la construcción de los rellenos sanitarios y la operación de éstos. Por lo menos en 
este año podamos subir al 15 ó al 20 por ciento, porque ya vamos a tener integrados aproximadamente a 16 municipios”, 
señaló. En cuanto al tema de la verificación vehicular, dijo que ya se empezaron a otorgar las multas a los usuarios que 
no hayan llevado su automóvil al proceso; aunque aún desconoce el número de multas y su monto total. “El Congreso 
hizo un exhorto para que redujéramos la multa, en eso estamos, analizándolo. El inconveniente que hay en estos temas 
es que los cumplidos se quejan de no tener ningún beneficio y los incumplidos siempre son beneficiados de alguna 
manera, entonces estamos analizándolo. (Edith Castillo, página 08) 

Milenio-Tras muerte de dos internos, relevan a director de Ceresos: El titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena, designó a José Manuel Mayorga Sánchez como nuevo director general 
de Prevención y Readaptación Social, en sustitución de Fernando Enciso Carreón. El jefe de policía argumentó que el 
nombramiento es el inicio de una reestructuración del sistema penitenciario, puesto que en los próximos días habrá otras 
designaciones y rotaciones de servidores públicos en los distintos centros penitenciaros del estado, como parte de la 
instrucción ordenada por el gobierno estatal. La nueva designación se realizó en presencia de los 12 directores de los 
distintos Centros Penitenciarios del estado. Durante la reunión, el secretario de seguridad solicitó a los directores de los 
centros de reinserción social (Ceresos) redoblar esfuerzos, para mantener la seguridad en los penales a fin de evitar 
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situaciones que afecten la seguridad de los internos. “Es necesario desempeñarse con la lealtad, profesionalismo, 
responsabilidad y honestidad, a la que esa labor los obliga y la sociedad en su conjunto les exige”, dijo el titular de la 
SSPH. José Manuel Mayorga Sánchez, nuevo director general de Prevención y Readaptación Social se desempeñó como 
primer regidor de Apan entre los años 1985 a 1988, fungió como alcalde de Apan de 1991 a 1994, mientras que desde el 
mes de septiembre de 1996 a julio de 1998 laboró como presidente del Consejo Tutelar para Menores Infractores y de 
julio de 1998 a mayo de 1999 encabezó la Dirección General de Prevención y Readaptación Social. Asimismo, a partir de 
junio de 2001 a enero de 2003, por segunda vez estuvo al frente de la Dirección General de Prevención y Readaptación 
Social; durante abril de 2008 a mayo de 2009 estuvo como asesor en la LX Legislatura y finalmente del periodo de mayo 
de 2009 hasta el pasado sábado fue integrante de la Junta de Asesores del Despacho del gobernador del estado. Durante 
su intervención, Mayorga Sánchez pidió a los encargados de los centros de reinserción apoyo para cumplir con las 
obligaciones encomendadas y establecer una estrecha comunicación y coordinación entre los penales en la entidad para 
actuar de manera oportuna. En su vida profesional, José Manuel Mayorga Sánchez fungió como maestro en Prevención 
del Delito y Sistemas Penitenciarios por el Instituto de Prevención del Delito e Investigación Penitenciaria; maestro en 
Criminología por el Colegio Libre de Estudios Universitarios de Puebla y actualmente es candidato a Doctor en Derecho 
por el Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla. Los relevos en la Dirección General de Prevención y Readaptación Social 
derivan de los hechos registrados el pasado 30 de agosto cuando dos internos del penal de Pachuca perdieron la vida 
durante una riña contra internos del grupo delictivo de Los Zetas. Derivado de las investigaciones de la policía estatal y la 
Procuraduría General de Justicia del estado las autoridades arraigaron al jefe de seguridad del penal y dos custodios más. 
8redacción, página 10) 

Criterio-Abre Ciegos Fundación Hidalguense sus puertas: Con una inversión de 2 y medio millones de pesos de 
inversión, se concluyeron en tiempo y forma, las nuevas instalaciones de Ciegos Fundación Hidalguense AC institución 
que ofrecerá atención a niños y adultos de 18 municipios. Guadalupe Romero, presidenta del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) en Hidalgo informó que la institución que preside aportó un millón de pesos, a los cuales se 
sumó otro millón donado por parte de la Fundación Banamex. En medio de la inauguración, sorprendió la vista de 
Francisco Olvera, gobernador de la entidad, quien hizo un llamado a la sociedad para integrarse al apoyo que requiere el 
centro, pues "los muros solos no hacen nada, se requiere de inversión para la operatividad". La nueva construcción 
dispone de 750 metros cuadrados. En el edificio localizado en la calle Julián Villagrán se contará con las áreas de 
estimulación temprana, terapia ocupacional, actividades de vida diaria, enseñanza de lecto-escritura braille, uso de caja 
numérica y computación, orientación y movilidad de bastón. (Miriam Avilés, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Mariachis escoltan recorrido en “bici”: Aunque la música vernácula mexicana no es precisamente la más 
apta para hacer ejercicio, el mes patrio requería un toque más local para la quinta edición de Pachuca sobre Ruedas, que 
de paso celebró el Día Mundial Sin Auto. En representación del Gobierno Municipal, el secretario de Desarrollo Social y 
Humano de Pachuca, Christián Guevara, dio el banderazo de salida al evento indicando que para la actual administración 
es importante el fomento de formas alternativas de transporte a la par de la activación física. El convoy de más de 400 
personas salió del Reloj Monumental en persecución de una grúa, que en lugar de llevar un automóvil sirvió de escenario 
a un mariachi que marcó el paso a los ciclistas. Como desde hace un par de meses, este programa que fomenta el uso de 
la bicicleta, invitó a los participantes a disfrazarse y como es septiembre, la lógica se impuso: trajes mexicanos. Sólo un 
puñado de personas recurrió a los motivos mexicanos, predominando el sombrero de palma gigante tipo Chon y Chano, 
con franjas verdes y rojas, y coronadas con la leyenda “Viva México”, el objeto fue lo más recurrido para presentarse una 
persona muy patriota. Para completar el atuendo “clásico” del ranchero mexicano, los chicos se pusieron bigote postizo 
tipo Pancho Villa, incómodos por cierto, pues se veía que algunos tenían dificultades para respirar. Entre las mujeres los 
sombreros no fueron bien recibidos, ellas prefirieron un look de china poblana a medias. Niñas y sus mamás agarraron 
listones tricolores para entrelazarlos con sus cabelleras en forma de trenza, quedando con el típico peinado mexicano, 
aunque fuera de eso, con playera y pantalón de mezclilla, el modelo de chica revolucionaria se quedó en casa. Para los 
más pequeños, y más tímidos por no usar el disfraz requerido por los organizadores, la opción resultó vestir a su 
bicicleta. Los listones con tonos metálicos conformaban el arcoíris tricolor de la bandera mexicana. Con ese ímpetu 
mexicano arrancó el recorrido, comandado por los mariachis quienes interpretaron un repertorio de conocidas canciones 
mexicanas como “El mariachi loco”, “Cielito lindo”, entre otras. Así, las calles del centro de Pachuca se llenaron de 
ciclistas, quienes resguardados por las fuerzas del orden transitaron desde Plaza Independencia hasta la Glorieta de los 
Insurgentes y de vuelta. Esa sinfonía urbana ni inmuto a los ciclistas, quienes sí sufrieron un poco los imperfectos del 
pavimento de avenidas como Guerrero, Juárez, Revolución o Allende. Eran tantos los baches en la calle que alguno que 
otro pensó en cambiar el modelo de su bicicleta para aguantar el paso. Los más perjudicados fueron los niños inexpertos 
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en el manejo de la bici, quines sufrieron de más con su “baika” con rueditas, algunas se enchuecaron o sufrieron el 
desprendimiento de uno de sus llantas, dando por resultado uno que otro despiste. Aunque el panorama suena medio 
dramático éste se tranquilizó por el actuar de los padres, quienes en ningún momento dejaron a sus pequeños irse de 
boca. La energía acabó al cruzar la meta, tanto para los mariachis que nunca callaron durante los 60 minutos de 
recorrido, como para los ciclistas que se retiraron para dar paso a los autos. (Alejandro Suárez, página 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-''Vamos a recomenzar'' AMLO: "Aunque me quede solo", manotea Andrés Manuel López Obrador. No se va. 
No se retira. No se jubila. Pero hay una frase, hecha famosa en una película, donde advirtió "si pierdo me voy a La 
Chingada (su rancho en Palenque)" y que volvió a decir en una reunión con empresarios en la pasada campaña. Dijo, yo 
me voy... "Sí. El problema ahí es que hay varias connotaciones. Primero, yo no voy a dejar de luchar toda mi vida. Digo, 
mientras tenga vida, voy a luchar. "Acerca de si voy a ser candidato, o no voy a ser candidato en el futuro, eso lo debe 
de decidir la gente. No tienen por qué decidirlo mis adversarios. Es lo que quieren los que mandan en el país, que no me 
ven con buenos ojos. Muchos diciendo 'ya, hágase a un lado, retírese'. "¿Con qué derecho quieren mis adversarios que 
yo me haga a un lado? Es mucha arrogancia, mucha prepotencia". (Roberto Zamarripa, página 17) 

Reforma-Afloja PGR ante piratería: La Procuraduría General de la República (PGR) ha disminuido sus operativos 
contra la piratería. A pesar de que en 2010 se aprobó una reforma a la ley de propiedad industrial que establece que la 
piratería debe ser perseguida de oficio --esto es, sin necesidad de una denuncia--, los operativos, en lugar de aumentar, 
van a la baja. En 2011, se reportó un promedio mensual de 161 cateos domiciliarios y 53 operativos en la vía pública 
para combatir la producción y venta de piratería, principalmente de música y películas. En contraste, este año la 
dependencia federal registra, al mes, un promedio de 66 cateos y 5 operativos en la calle. También disminuyeron los 
productos asegurados: 47 mil 106 diarios en 2011 contra 20 mil 122 al día en lo que va de 2012. El descenso de 
aseguramientos en productos de contrabando y piratería responde a la carencia de políticas fiscales y de una estrategia 
integral de combate, por parte del Gobierno federal, dijo Carlos Humberto Suárez, director de Asuntos Corporativos de 
British American Tobacco. "Esto es un problema endémico principalmente por la falta de una estrategia integral para 
combatir ambos fenómenos: la piratería y el contrabando, las autoridades federales no se dan abasto para evitar el 
tráfico de estos productos por lo que consideramos que se deberían cuidar puntualmente las decisiones tomadas a nivel 
del Poder Legislativo, como las modificaciones fiscales arbitrarias que impactan negativamente en quien implementa y 
vigila el cumplimiento de la ley", dijo. El directivo apuntó que desde el 2011, cuando se incrementó el impuesto al tabaco, 
esta industria registró un descenso notable de la piratería, pero el contrabando se disparó a niveles muy altos con 
cigarros de Vietnam, China, India, Paraguay y Canadá. "El Gobierno Federal ha hecho un gran esfuerzo este año por 
combatir frontalmente al contrabando; sin embargo, las autoridades están rebasadas por la magnitud del problema", 
señaló. "Las estadísticas de decomisos y destrucción de producto de este año han sido récord para nuestro País, más de 
10 millones de cajetillas; sin embargo, calculamos que este año entrarán 250 millones de cajetillas, por lo que, por más 
que se logren decomisos e incautaciones, si no hay cambios fiscales se seguirán generando graves problemas a las 
finanzas públicas, a la salud y a la sociedad". Carlos Berzunza Sánchez, director general de la Cámara Nacional de la 
Industria de Productos Cosméticos (Canipec), consideró que más que cantidad de productos ilegales asegurados, el 
combate a este flagelo debe estar dirigido a desincentivar una actividad ilícita. "(La caída en estadísticas) tiene que ver 
un poco con las prioridades en la agenda, que tienen tanto a nivel federal las autoridades como a nivel estatal y este es 
un año de muchas coyunturas, creo que la mejor explicación es desde luego la que puedan dar las propias autoridades", 
dijo. Advirtió que, más que cantidad, es más importante una inteligencia de calidad para desarticular a los núcleos 
mayoristas de distribución o producción de productos ilegales, pues estos operativos tienen una mayor repercusión en el 
mercado ilícito. "Es importante el trabajo de inteligencia y estrategia de parte de la autoridad para que las acciones que 
haga vayan dirigidas al punto neurálgico para deshabilitar estas redes", indicó. En tanto, Jaime Campos, director de la 
Asociación Protectora de Cine y Música, subrayó que uno de los factores que alimenta a la industria de la piratería es la 
importación a gran escala de la materia prima: discos vírgenes y quemadores de música y películas. "En México, ingresan 
cada año 700 millones de discos vírgenes. La cantidad de consumo para uso lícito es de 120 millones; entonces, 580 
millones de unidades terminan en manos de la piratería", advirtió. Guillermo Vidales, presidente de la Comisión de 
Aduanas de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que no se le puede recriminar sólo a la PGR el 
retroceso en los operativos, ya que también son responsables los estados y municipios, pues han ignorado los convenios 
de colaboración para apoyar en el combate a la piratería. De acuerdo con Vidales, actualmente los estados pueden 
participar en el combate a la piratería y contrabando a través del Convenio de Colaboración Administrativa en Materia 
Fiscal, conocido como Anexo 8, pero no todos contribuyen a esta tarea. "Cuando pasa por un Estado (el producto ilegal) 
lo están viendo, pero lo dejan pasar, porque dejan a la Federación y en específico a la PGR que actúe cuando llega al 
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mercado y se distribuye", expresó. "Eso es mucho más difícil que pescarlo o tomarlo cuando viene un convoy con 
contenedores, eso sería un ejemplo, es más fácil incautar 8 contenedores de cigarros que el menudeo, cuando la persona 
está vendiendo cigarro por cigarro". Aseguró que nunca como ahora había visto una disposición de la PGR y del Servicio 
de Administración Tributaria para trabajar de manera conjunta y atender a la Iniciativa Privada. De acuerdo con cifras de 
la PGR, los focos rojos están en Puebla, Jalisco, Querétaro, Michoacán y el Distrito Federal. (Benito Jiménez, primera 
plana) 

El Universal- Registran cárceles déficit de custodios: El déficit de personal de custodia en penales del país ha 
provocado que en 10 entidades haya cárceles y centros de readaptación social donde cada elemento de seguridad tiene 
bajo su resguardo desde 11 hasta casi 20 internos en promedio, en contraste con los estándares internacionales. La ONU 
recomienda que por cada 10 presos debe haber por lo menos un custodio que garantice su seguridad, pero en México el 
índice prácticamente se duplica en algunos estados. Reportes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública y de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal detallan que en las 404 cárceles y centros de 
readaptación social que hay en el país, existen 216 mil 630 internos, cuando su capacidad es de 169 mil 483 reos, es 
decir, hay sobrepoblación. El déficit de custodios se suma a los casos de corrupción —problema endémico del sistema 
penitenciario del que ha alertado la CNDH—que, junto con fallas de seguridad, han derivado en fugas masivas. La falta 
de personal es mayor en Quintana Roo, donde hay un custodio por cada 19.83 internos. En Chiapas se cuenta con un 
elemento de seguridad por cada 19.37 reos; en Chihuahua, cada custodio vigila a 19.21 presos; en Tlaxcala y Tabasco el 
rango está entre 16 y 14 presos por persona, respectivamente; en Sonora y Baja California hay un elemento para cada 
12 reos. En Sinaloa, DF y Nayarit cada custodio cuida hasta 11 internos. (Marcos Muedano, primera plana) 

La Jornada-Por segunda vez, Pemex invierte en España sin informar a su consejo: Al igual que en la operación 
con la petrolera española Repsol, el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, no 
informó al consejo de administración de la paraestatal sobre el contrato para la construcción de dos buques hotel en 
astilleros de Galicia, en España, acuerdo que involucra recursos públicos por alrededor de 380 millones de dólares. Dos 
integrantes del consejo de administración de Pemex confirmaron a La Jornada que ni siquiera el Comité de Estrategias e 
Inversiones, presidido por el consejero Héctor Moreira Rodríguez, encargado de evaluar los proyectos de inversión más 
relevantes, tuvo conocimiento de esta operación millonaria. Nuevamente nos enteramos por medio del periódico de 
operaciones cuantiosas que la administración de Pemex está haciendo a espaldas del principal órgano de gobierno 
corporativo de la petrolera mexicana, dijo uno de los integrantes del consejo de administración. El viernes de esta 
semana La Jornada dio cuenta de la contratación de dos astilleros gallegos, Navantia de Ferrol y Barreras de Vigo, para la 
construcción de dos hoteles flotantes, que involucra un desembolso de unos 380 millones de dólares para la paraestatal. 
El contrato, además de salvar de la inminente ruina a las compañías españolas –que no firmaban ningún contrato desde 
hace cinco años–, dará empleo a unos 3 mil trabajadores durante los próximos 30 meses. La operación se firmó sin haber 
realizado una licitación pública internacional para el concurso de participantes (nacionales y extranjeros); se desconoce el 
origen de los recursos porque no se sabe si se financiará a través de recursos presupuestarios o contratación de deuda o 
dinero en caja de Pemex; los funcionarios que autorizaron esta operación prácticamente terminan su gestión y se van 
dejando recursos comprometidos, entre otros. Además, por el monto de la inversión esta operación debería de haber 
pasado por la autorización de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y del Comité de Estrategias e Inversiones de 
Pemex, así como fijar la obligación a los fabricantes para incorporar un porcentaje de contenido nacional, por lo que a 
todas luces va en contra de la planta industrial de México, tomando en consideración que la industria naval es altamente 
multiplicadora en otras ramas económicas. Adicionalmente, esta operación no es estratégica ni sustantiva para las 
actividades principales de Pemex, que son la exploración y extracción de crudo, la cual ha ido decayendo durante los 
pasados 12 años. (Israel Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que el tema de la reforma laboral ha sido la máxima prioridad en el PAN este fin de semana y hasta que se vote la 
iniciativa enviada al Congreso por el presidente Felipe Calderón. 
A tal grado llega el compromiso panista, que no solo los legisladores tienen el encargo del CEN de su partido de impulsar 
la propuesta, sino además sus gobernadores, quienes utilizan todos los foros posibles para hablar muy bien de esta 
iniciativa. 

:Que muchos de los que se frotan las manos pensando en ocupar altas posiciones en el próximo gobierno de Enrique 
Peña Nieto se quedarán con un palmo de narices. 
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Los panistas en el gobierno, no sin cierta satisfacción, aseguran que la administración que entrará en diciembre estará 
limitada y tiene que respetar el servicio profesional de carrera. 

:Que superada ya la efervescencia electoral, los partidos han regresado a la realidad. Muestra de ello es el arranque de 
conversaciones entre los dirigentes del PRD y del PAN en Baja California para tratar de consolidar una alianza electoral. 
Las negociaciones cuentan con el aval de las direcciones nacionales, pues en los dos partidos consideran que tras el 
deceso de la diputada federal priista María Elvia Amaya, esposa de Jorge Hank Rhon, y quien era considerada como 
la candidata natural no solo para contender, sino para ganar en la elección de 2013, las posibilidades de éxito con una 
alianza se incrementan. 
:Que al que le ha tocado remar contra la corriente es al diputado federal y ex secretario de Gobierno capitalino José 
Ángel Ávila, quien a pesar de contar hasta con el apoyo de la bancada del PRI, liderada por Manlio Fabio Beltrones, 
para presidir la Comisión del Distrito Federal en San Lázaro, tiene que enfrentar oposición en su propio partido, en donde 
muchos legisladores se sienten más comprometidos con las tribus que con los perfiles de calidad. 
:Que en la fracción parlamentaria del PRD los viejos usos y costumbres se imponen: a pesar de los discursos de 
modernidad y cambio tras la salida de Andrés Manuel López Obrador, las tribusquieren imponer su ley. Y para 
demostrarlo, un “piquete” de diputados de la corriente bejaranista Izquierda Democrática Nacional, a los que se han 
sumado los que aseguran perseguir “causas nacionalistas”, ya preparan la toma de tribuna en San Lázaro para evitar la 
aprobación de la reforma laboral. (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

DURA se puso la rebatinga por la presidencia de la Comisión del DF en el Senado. 

POR EL PRD, la ex diputada local y federal Alejandra Barrales está cabildeando fuerte en su bancada y en otros grupos 
parlamentarios para conseguir esa posición. 

Y LO MISMO ha estado haciendo la panista Mariana Gómez del Campo, de quien se dice que incluso buscó el apoyo de 
¡Marcelo Ebrard! 

OTRA senadora que suena para ese espacio es la panista Gabriela Cuevas, quien ya presidió ese grupo de trabajo, pero 
en San Lázaro. 

EN TANTO, cuentan que en el PRI ya se dieron cuenta de que, con lo cotizada que está esa comisión, la pueden usar 
como moneda de cambio para obtener otras posiciones estratégicas. 

SIN DUDA se va a poner muuuy interesante esa negociación. 

EL CASO del oscuro financiamiento del PAN y las habilidades recaudatorias del multicuestionado cabildero albiazul 
Edelmiro Sánchez parece tener una cola más larga que un mono araña. 

POR UN LADO, salió a relucir el vínculo directito de Sánchez con una red de extorsión a puesteros en Monterrey. 

PERO el caso pinta para ponerse más pesado aún, pues los que saben de asuntos azules aseguran que la dichosa red 
financiaba, ni más ni menos, que la campaña de un ¡precandidato presidencial! del PAN... que no era Josefina Vázquez 
Mota. 

¿QUÉ pensará de todo esto Ernesto Cordero, quien hoy es el poderoso jefe del grupo parlamentario del PAN en el 
Senado? Es pregunta que no cabildea. 

EL ARRANQUE de semana estará movidito en Puebla. 

MAÑANA se reunirá la comisión creada en el PAN para solucionar el conflicto entre el dirigente estatal Juan Carlos 
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Mondragón, su fracción en el Congreso de esa entidad, y el gobernador Rafael Moreno Valle. 

LO MÁS importante que tienen que definir es si Mondragón se queda en el cargo un año más o no. 

Y ES QUE de esa decisión depende, en gran medida, quién será el ganón a la hora de elegir candidatos para las 
elecciones estatales de alcaldes y diputados que se realizarán el próximo año. 

POR ELLO, se anticipa que los "camotazos" se van a poner de a peso. 

QUIENES conocen bien al flamante gobernador electo de Chiapas, Manuel Velasco Coello, cuentan que anda 
preocupado... y muy ocupado. 

Y NO, dicen que su estado actual nada tiene que ver con su relación sentimental y posible boda con la cantante Anahí. 

SEGÚN se supo, Velasco y su equipo han estado revisando las finanzas estatales y se dieron cuenta de que recibirán 
como herencia de la actual administración un endeudamiento bastante oneroso que puede dejarlos con poco margen de 
maniobra. 

EN LA ENTIDAD ya se habían escuchado advertencias sobre la manera en la que el actual gobernador, Juan Sabines, ha 
venido contrayendo deudas, pero todo indica que la situación puede ser aún más complicada de lo que se calculaba. 

Y TODO porque, en el afán de cerrar bien su administración sexenal, Sabines ha seguido con la política de gaste ahora y 
pague... ¡el que sigue! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el alcalde Tasquillo Alberto Sánchez González no tiene m…vergüenza al ofrecer su fabulosa solución al 
conflicto de la familia Ramírez Yáñez, expulsada de la comunidad de Portezuelos. El “piadoso” edil ofreció mil 400 
pesos como compensación a la familia para tratar la enfermedad de la señora Marta García, además un costal de frijol y 
uno de maíz como solución para dejar las cosas en paz… lo que necesita es una seria y urgente orientación de 
la Comisión de Derechos Humanos estatal y un psicólogo. 
:Que como se veía venir ahora Jesús Gutiérrez González el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 
Pequeño (Canacope) Pachuca exige que se retire la supuesta feria artesanal que se ubica en el Jardín del Charro, 
asegura que hay se expenden artículos piratas y hacen competencia desleal al comercio establecido, además se comenta 
que Oscar Pelcastre el líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo 
(FOIDEH) esta detrás de esta “Expo artesanal” por lo que Canacope podría acudir a instancias legales para 
retirarlos. 
:Que el que anda muy activo es el senador Isidro Pedraza Chávez pues organizó un rally de quejas y denuncias con 
pobladores de distintas partes de la entidad, fue en la Plaza Juárez donde se instalaron módulos que permitieron que 
decenas de personas emitieran sus respectivas opiniones así como sugerencias, sin embargo algunos opinan que es 
populismo lo que hace y que deberían pedirle mejor que deje de intervenir en el conflicto El Botho vs Rosario Capula. 
:Que en Acaxochitlán durante la presentación del primer informe de gobierno del edil Erick Sosano se contó con el 50 
por ciento del Cabildo ya que no se permitió la entrada a seis regidores de oposición entre priístas y perredistas, esto 
viola las normas municipales al respecto por lo que ya se comenta que pedirán una sanción para el edil por realizar esta 
sesión sin los requisitos mínimos además anular lo aprobado en ella. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Siendo un organismo autónomo pues que trabaje más, tiene presupuesto todo el año, y en estos momentos sólo se 
dedica a organizar procesos electorales y los demás días no. Necesitamos cambiarle la personalidad jurídica para que le 
demos armas...” 
María Cruz García Sánchez 
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Presidenta de Movimiento Ciudadano 
“Considero que es una burla, es totalmente una vergüenza que el presidente municipal haga esas acciones siendo que es 
un conflicto social en su municipio... solicité la participación de la delegación de la Secretaría de Gobernación y fui 
ignorado” 
Alfredo Uribe Ramírez 
Representante de Familia Expulsada 
“El objetivo es incentivar el uso de la bicicleta para reducir los índices de velocidad y contaminación por un Pachuca con 
un rostro humano, con la inclusión de todos los sectores que se han sumado a este proyecto de Eleazar García Sánchez” 
Christian Guevara 
Secretario de Desarrollo Social de Pachuca. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Hermilio Bravo: Mantiene el titular de la Unidad de Innovación Gubernamental avances en importantes 
proyectos que permitirán en breve concretar una red estatal de comunicación vía Internet para la gestión pública eficaz. 
Bravo cuevas confirmó que toda la información de quienes se registren estará a salvo y no tendrá mal uso. Con lo que 
Hidalgo puede verse como un pionero en dicha materia. 

Abajo-Héctor Legorreta: El coordinador estatal del Movimiento Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes 
(Morenaje), tuvo la tarea de convocar a medios de comunicación y sociedad a la conformación de la izquierda “que 
aglutine las grandes causas sociales”, durante la denominada Ruta de Morena en la entidad, pero mejor debería exhortar 
al sector que representa al análisis de la situación que vive, después del interés y papel que los jóvenes desempeñaron 
en el pasado proceso electoral. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

El ayuntamiento de Pachuca estudia la posibilidad de reinstalar el sistema de radar para reducir la velocidad 
en las principales calles, avenidas y bulevares de la ciudad. Son muchos más los que opinan que deben 
endurecerse las sanciones a conductores que no respeten los límites de velocidad, pues peligran los 
peatones. La presidencia municipal decidirá en breve sobre el asunto, mientras tanto, en la Secretaría de 
Obras Públicas tiene un aliado ya que con tantas obras por toda la ciudad es casi imposible conducir a gran 
velocidad. 
CAMPEONATO 
En unos días será realizado un campeonato estatal más de baloncesto categoría juvenil. El problema es que con tanta 
división entre los grupos de ese deporte y la complacencia del instituto del deporte el torneo tendrá como 
sede Tasquillo. Lo malo no es el municipio sino que no hay en ese lugar una cancha con duela y el auditorio 
municipal está prácticamente en ruinas debido a los temporales y la falta de inversión, así que los atletas 
deberán jugar casi en tierra, lo cual no es una circunstancia propia de un selectivo estatal. 
ASESORES 
Enrique Macedo, jefe de asesores del gobierno estatal, hasta ahora mantiene un bajo perfil en el cargo. 
Tras mostrar su lealtad al PRI luego de varios cambios en las candidaturas, ahora el de Tulancingo trabaja 
puntualmente en un área poco promocionada pero de importancia trascendental para el funcionamiento de 
la actual administración. Entre esas labores está la de preparar escenarios políticos sobre 
aspirantes prospectos cuyas identidades muy pronto serán reveladas al acercarse un nuevo ciclo electoral en Hidalgo. 
DAÑOS 
La Secretaría del Medio Ambiente estatal, encabezada por Honorato Rodríguez Murillo permite que sigan 
las afectaciones al entorno en el municipio de Mineral de la Reforma, ya que con toda libertad los 
habitantes continúan destruyendo zonas naturales, sin recibir ninguna sanción. 
CONTRADICCIÓN 
En esta semana la Comisión Federal de Electricidad (CFE) realizará la denominada Expo Ahorro de Energía 
Eléctrica, la cual estará dirigida a la población en general para que conozca las distintas formas que 
existen para ahorrar en este servicio al interior de las viviendas. Aunque lo cierto es que las tarifas que 
cobra la paraestatal siguen por las nubes. (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                 
 

 

 
 
 

 


